



ZURITA N° 2 (AGO. 2000) p. 22

610501

MISCELANEA

PAG 22 I NA

ZURITA VISITO LA SERENA

Polémicas e insultantes para los propios escritores y para la literatura, fueron las reacciones que provocó la designación del Premio Nacional de Literatura, al poeta, Raúl Zurita.

Ante fallo dividido, tuvo que decidir la Ministra de Educación Mariana Aylwin, lo que no fue bien recibido entre los jurados, y especialmente Miguel Arteche quien leyó un comunicado público en donde dio a conocer su posición.

El galardonado es autor de "Purgatorio" publicada en 1979, "Antíparo" y "El amor de Chile" en 1982.

Ultimamente publicó "La Vida Nueva" 1994, "Poemas Militantes" y un libro de ensayos "Sobre el amor, el Sufrimiento y el nuevo milenio".

La declaración oficial, indica que se le otorgó el premio en "reconocimiento a la valiosa renovación de su obra lírica y especialmente a su trabajo desempeñado en talleres literarios".

Zurita que estaba en Colombia, cuando le fue comunicada la designación, dedicó este premio a las generaciones jóvenes de poetas que "emergen en este país y por esta poesía que es eterna y que representa el alma más profunda de Chile".

La principal crítica hacia el galardonado es que participó en la campaña presidencial de Ricardo Lagos, a quien le dedicó unos de sus poemas.

El Premio consta de 12 millones de pesos, además de una pensión vitalicia y que puede recibirlo a su fallecimiento su cónyuge o un hijo, por 300 mil pesos.

El poeta ofreció una conferencia el Viernes 22 en La Serena, en donde dió a conocer su obra y conversó con poetas

regionales.

ROQUE ESTEBAN SCARPA

Roque Esteban Scarpa, como todo escritor tuvo una especial preocupación por la educación. Nació en 1914 y murió en 1995. Ejerció la docencia por más de medio siglo en colegios y universidades, labor acompañada de un quehacer prolífico en la literatura.

En una carta a los maestros les señala: "somos actores en el iluminadísimo escenario del saber y del hacer. Aunque seamos oscuros, la implacable luz viene de esos ojos que recordarán siempre, que nos juzgarán siempre, más cómo seres sabios, como seres humanos, capaces de amar la imperfección ajena".

Agrega: "El primer enemigo del profesor es repetirse y aburrirse a si mismo con la repetición".

Finalmente señala: "No se puede ser maestro si no somos permanentemente nuestro constante alumno".

JOSE LUIS GALILEA

El profesor José Luis Galilea, ante la dramática realidad que enfrentan los estudiantes, que no poseen el hábito de lectura, hace algunas proposiciones, para romper el círculo al que se enfrenta al lectura, sobre todo cuando se le plantea como medio de entretenimiento.

Dice que "pretender incrementar la lectura por esta exclusiva vía puede resultar poco eficiente" y las razones que entrega son poderosísimas, como el hecho claro que existen otras entretenencias más



Raúl Zurita, Premio Nacional de Literatura versión 2000, su designación fue cuestionada por dos jurados, y algunos escritores, pero al final, la decisión y el acta estaba firmada.

seductoras.

Por ello, propone presentar el hábito de lectura como una necesidad vital, como una disciplina tan indispensable como respirar o comer.

Además hace ver que el hábito de la lectura lleva consigo el desarrollo intelectual y cultural de una persona, e implica tomar conciencia que de esta práctica dependerá la capacidad de adquirir y manejar una serie de herramientas que el mundo de hoy nos ofrece y nos exige si se desea progresar.

Junto a lo anterior, se insiste como un medio de entretenimiento, además de desarrollar la capacidad de comprender lo que se lee, y cuánto puede significar para nuestra vida diaria.

Zurita visitó La Serena [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Zurita visitó La Serena [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)